

Inversionistas liquidan títulos mexicanos

Las medidas que tomará EU en materia comercial y migratoria golpearán a México

Yolanda Morales
yolanda.morales@eleconomista.mx

Durante el tercer trimestre del año se presentó una nueva salida de capitales por 368 millones de dólares, de acuerdo con información divulgada por Banco de México (Banxico).

Al ver el registro de los nueve meses reportados, se observa una desinversión de títulos mexicanos durante dos trimestres consecutivos que van de abril a septiembre, por 9,291 millones de dólares, donde 96% de la liquidación se presentó en el segundo trimestre del año.

En contraste, durante el primer cuarto del 2024 se presentó una entrada por 8,642 millones de dólares que no alcanza a compensar la liquidación observada entre abril y septiembre.

El director para América Latina de la consultoría Moody's Analytics, Alfredo Coutiño, explicó que esta volatilidad llegó para quedarse al asumir la turbulencia que seguirán inyectando factores internos y externos que sí están pesando en el ánimo de los inversionistas locales y extranjeros.

La toma de posesión del presidente de Estados Unidos Donald Trump, el 20 de enero, y las medidas que tomará en materia comercial y migratoria, definitivamente golpearán a México y el peso terminará reflejando el impacto, aseveró.

Al interior de la Balanza de Pagos al tercer trimestre del año, Banxico reconoció que “en el ámbito interno los mercados financieros nacionales mostraron periodos de volatilidad debido a los eventos externos, si bien también influyeron factores idiosincráticos”.

El ahorro de los mexicanos fuera del país está asociado al barómetro de la economía basado en la incertidumbre política local y externa.

Aparte, el economista de Goldman Sachs, Alberto Ramos, mostró preocupación por el perfil de riesgo de la cuenta de capital, particularmente si tomamos en consideración que México es una economía con una importante participación de inversión extranjera.

“Podría verse afectada por la persistente incertidumbre y riesgo político, así como por los riesgos globales y la incertidumbre relacionada con las políticas postelectorales de México y Estados Unidos y la fortaleza de la relación bilateral”.

La información del banco central muestra que los inversionistas privilegiaron la toma de instrumentos del sector público en el exterior pues ascendió a 9,070 millones de dólares.

Mientras los títulos emitidos

por el sector privado registraron una salida de 1,123 millones de dólares de largo plazo que se compensó por la entrada de 1,107 millones de dólares de corto plazo.

Endeudamiento neto de cuenta financiera

La información de Banxico muestra que la cuenta financiera registró un préstamo neto que implicó una salida de recursos por 2,137 millones de dólares, incluyendo un aumento de los activos de reserva por 1,488 millones de dólares.

Dicho saldo se originó de préstamos netos por 2,013 millones de dólares por concepto de inversión, de 368 millones de dólares en el renglón de inversión de cartera y de un aumento de 1,488 millones de dólares en los activos de reserva.

Adicionalmente registra endeudamiento neto de 1,443 millones de dólares en la cuenta de inversión directa y de 289 millones de dólares en el rubro de derivados financieros.

Mexicanos transfieren inversiones al exterior

En la Balanza de Pagos del tercer trimestre también reportaron el comportamiento de la inversión directa neta. Según los datos referidos, ascendió a 1,443 millones de dólares, que incorpora una nueva moderación y el nivel más bajo registrado en los últimos tres trimestres.

Al desagregar la información puede verse que en el periodo ingresaron 3,217 millones de dólares en Inversión Extranjera Directa (IED) y una inversión directa de mexicanos en el exterior por 1,774 millones de dólares.

De acuerdo con Alberto Ramos, “la IED ha sido decepcionante, en particular las nuevas inversiones y las perspectivas se ven perjudicadas por la continuación de políticas estatales centradas en el interior (particularmente en petróleo, gas, electricidad y minería”.